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ATA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

FACULDADE DE CIÊNCIAS DA 2 

EDUCAÇÃO DO ANO DE 2020, DA 3 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL E 4 

SUDESTE DO PARÁ, LOCALIZADA NA 5 

FOLHA TRINTA E UM, QUADRA SETE, 6 

LOTE ESPECIAL, BAIRRO NOVA MARABÁ, 7 

MARABÁ – PARÁ. 8 

 9 

Aos três dias do mês de setembro, do ano de dois mil e vinte, às quinze horas, na sala 10 

virtual do Google Meet, por meio do link https://meet.google.com/qku-dxip-ygc, 11 

reuniram-se sob a presidência da diretora da Faculdade de Ciências da Educação, Profa. 12 

Dra. Terezinha Pereira Cavalcante, o Conselho da Faculdade de Ciências da Educação, 13 

com a presença dos seguintes membros: Secretária de apoio acadêmico-administrativo, 14 

Milena Gabriele Almeida de Souza, Profa. Dra. Ana Clédina Rodrigues Gomes, Prof. Me. 15 

Davison Hugo Rocha Alves, Profa. Dra. Hildete Pereira dos Anjos, Profa. Dra. Marizete 16 

Fonseca da Silva, Profa. Me. Silvana de Sousa Lourinho, Profa. Me. Vanja Elizabeth Sousa 17 

Costa, Prof. Dr. Walber Christiano Lima da Costa e a representante discente da turma 18 

2018, Maysa dos Santos Neres e a representante discente da turma 2019, Leilane Mayra 19 

Nogueira Rocha. Estiveram ausentes por motivo justificado: Profa. Dra. Letícia Souto 20 

Pantoja e Profa. Dra. Lucélia Cardoso Cavalcante Rabelo. Estiveram ausentes por motivo 21 

não justificado: Profa. Me. Cleide Pereira dos Anjos, Prof. Me. José Davi Passos, Prof. Dr. 22 

José Pedro de Azevedo Martins e os representantes discentes das turmas 2017 e 2020. 23 

Ouvintes: Pablo Silva de Oliveira. A Profa. Dra. Terezinha Pereira Cavalcante deu as boas-24 

vindas aos presentes e, em seguida, iniciou a sessão apresentando a pauta a ser 25 

discutida, conforme convocatória: 1- Aprovação das Atas da 5ª Reunião Ordinária e 3ª 26 

Reunião Extraordinária do ano de 2020, 2- Informes, 3- Aprovação das ementas 27 

reformuladas do PPC 2018, 4- Distribuição de projetos para parecer, 5- Homologação 28 

e alteração de orientador de TCC. 6- Homologação de tutorias, 7- Homologação de 29 

portarias Ad referendum, 8- O que ocorrer. Foi incluso em o que ocorrer: A) Edital do 30 

Programa de Monitoria Geral B) Relatório final de monitoria, C) Oferta de estágio. Deu-31 

se início ao 1º ponto de pauta: Aprovação das Atas da 5ª Reunião Ordinária e 3ª 32 

Reunião Extraordinária do ano de 2020: A Profa. Terezinha Cavalcante questionou se 33 

alguém tinha alguma proposta de alterações, adendos ou correções na Atas que foram 34 

enviadas por e-mail. Sem manifestações, as atas foram aprovadas por unanimidade. 2º 35 

Ponto de pauta – Informes: A) A Profa. Ana Clédina informou que no dia dezessete de 36 

setembro ocorrerá a defesa de TCC, de forma virtual, da discente do curso de pedagogia 37 

do Parfor, Lucineide da Silva, orientanda da Profa. Dra. Maria Margarete Delaia. B) A 38 

secretária acadêmica, Milena Souza, informou que a turma 2018 tem uma nova 39 

representante, a discente Maysa dos Santos Neres. A Profa. Terezinha Cavalcante deu 40 

as boas-vindas à aluna. C) A Profa. Terezinha Cavalcante informou que o Convênio do 41 

Programa Forma Pará, parceria entre Unifesspa e Governo do Estado, foi assinado e o 42 
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edital do Processo Seletivo Especial deverá ser publicado na próxima semana. Informou 43 

ainda que o Prof. Davison Rocha será colaborador do curso de pedagogia do referido 44 

programa. D) A Profa. Terezinha Cavalcante informou que participantes das reuniões do 45 

colegiado estão solicitando as gravações das reuniões, porém disse que precisava da 46 

autorização de todos os membros para disponibilizar as gravações. 3º Ponto de pauta - 47 

Aprovação das ementas reformuladas do PPC 2018:  O Prof. Davison Rocha apresentou 48 

as ementas que foram reformuladas de acordo com o PPC 2018 e agradeceu a todos que 49 

colaboraram para sua construção. Durante a apresentação, a Profa. Ana Clédina sugeriu 50 

que fosse realizada também a revisão das bibliografias, uma vez que é importante que 51 

todas as bibliografias estejam atualizadas para a avaliação do MEC. Continuando, a 52 

Profa. Ana Clédina discordou sobre a alteração das disciplinas de “Conteúdo e ensino 53 

de” para “Currículo e ensino de”. Enfatizou que mesmo que pareça uma mudança 54 

simples de termo, não é, pois quando se insere o termo “currículo” é necessário verificar 55 

se a ementa vai acompanhar o conceito de currículo, uma vez que há vários aspectos 56 

dentro desse conceito que o torna bastante amplo e isso poderia ser questionado em 57 

uma avaliação. A Profa. Hildete concordou com a Profa. Ana Clédina e comentou que o 58 

curso acabaria tendo uma carga horária de currículo muito alta, sendo preferível manter 59 

as referidas ementas como estão. Após debate, foi aprovada a continuidade da 60 

nomenclatura “Conteúdo e ensino de” nas ementas e a retomada das discussões no 61 

NDE. 4º Ponto de pauta - Distribuição de projetos para parecer: Foram encaminhados 62 

para emissão de parecer e apreciação na próxima reunião ordinária: Projeto de pesquisa 63 

intitulado A IMPLEMENTAÇÃO DO CICLO DE POLÍTICAS DE EDUCAÇÃO ESPECIAL NO 64 

PROCESSO DE INCLUSÃO DA EDUCAÇÃO BÁSICA À EDUCAÇÃO SUPERIOR, coordenado 65 

pela Profa. Lucélia Cavalcante, encaminhado para a Profa. Ana Clédina.  PROGRAMA DE 66 

AÇÕES INTEGRADAS DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DO GRUPO KAIRÓS DE 67 

ESTUDOS INTERDISCIPLINARES EM HISTÓRIA, SOCIEDADE E EDUCAÇÃO, coordenado 68 

pela Profa. Letícia Pantoja, encaminhado para o Prof. Davison Rocha. Relatório do 69 

Projeto de Pesquisa INFÂNCIA, POBREZA E TRABALHO: AS REPRESENTAÇÕES DOS 70 

DISCURSOS JURÍDICOS ACERCA DA(S) CRIANÇA(S) NA REGIÃO SUDESTE E NORDESTE DO 71 

PARÁ (1920-1970), coordenado pela Profa. Letícia Pantoja, encaminhado para o Prof. 72 

Davison Rocha. 5º Ponto de pauta - Homologação e alteração de orientador de TCC: 73 

Foi apresentado requerimento da discente ALINE OLIVEIRA LOPES, solicitando alteração 74 

de orientador de TCC do Prof. José Pedro para a Profa. Vanja Costa. Aprovado por 75 

unanimidade. Foi apresentada solicitação de orientação de TCC da discente MARIA DO 76 

SOCORRO SANTANA ALVES, do curso de educação do campo, que solicita a professora 77 

Marizete Fonseca como orientadora. Aprovado por unanimidade. 6º Ponto de pauta – 78 

Homologação de tutorias: Foram apresentadas as solicitações de tutorias para o 79 

período 2020.5, do discente PAULO VITOR PENICHE, nas disciplinas PD07096 80 

METODOLOGIA DO TRABALHO CIENTÍFICO e PD07019 FTM DO ENSINO DAS CIÊNCIAS, 81 

ambas com o Prof. José Pedro de Azevedo Martins. A secretária Milena Souza informou 82 

que o aluno já defendeu o TCC, restando apenas três disciplinas pendentes para a 83 

conclusão do curso e que o Prof. José Pedro concordou em ofertar a tutoria para o aluno 84 
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durante esse período. Aprovado por unanimidade. 7º Ponto de pauta – Homologação 85 

de Portarias Ad Referendum: Retirado da pauta. 8º Ponto de pauta - O que ocorrer: A) 86 

Edital do Programa de Monitoria Geral: O Prof. Davison Rocha informou que inseriu as 87 

considerações solicitadas pela Profa. Vanja Costa no edital do Programa de monitoria e 88 

perguntou se todos estavam de acordo em substituir a entrevista pela carta de intenção. 89 

Todos concordaram com a alteração e com a publicação do edital no site da Faced.  B) 90 

Relatório final de monitoria: Foi apresentado o relatório final de monitoria geral da 91 

disciplina Fundamentos da Educação Especial, orientado pela Profa. Lucélia Cardoso. O 92 

referido relatório foi encaminhado para a Profa. Hildete dos Anjos para emissão de 93 

parecer. C) Oferta de estágio: A Profa. Terezinha informou que quando foi aprovado o 94 

cronograma de disciplinas da Faced ainda não havia sido publicada a Instrução 95 

Normativa Nº 03/2020, que dispõe sobre a oferta de estágio nos cursos de licenciatura. 96 

Após a publicação, a Profa. Terezinha questionou se havia algum professor interessado 97 

em ofertar o estágio, tendo o Prof. Walber Costa se manifestado. O Prof. Walber 98 

informou que entrou em contato com alunos para verificar se eles teriam 99 

disponibilidade para realizar o estágio, sendo que mais da metade turma informou que 100 

tinha interesse e, a partir de então, ele começou a fazer os planejamentos iniciais. 101 

Continuando, informou que pretende ofertar essa atividade para ajudar os alunos que 102 

estão pleiteando o estágio. Após debate, foi aprovada a oferta do ESTÁGIO 103 

SUPERVISIONADO III: GESTÃO E COORDENAÇÃO PEDAGÓGICA para a turma 2019. D) A 104 

Profa. Ana Clédina informou que ela e a Profa. Terezinha Cavalcante são membros da 105 

Comissão Permanente para Diversidade, Heteroidentificação e Etnicidade.  Em 106 

continuidade, informou que convidou, através do Numbuntu, a Profa. Dra. Renilda 107 

Aparecida Costa, da Universidade Federal do Amazonas, para participar no dia 15 de 108 

setembro de um seminário do Numbuntu, no qual serão discutidas questões de 109 

etnicidades. A Profa. estendeu o convite a todos os presentes. Nada mais, havendo a 110 

tratar, a Profa. Dra. Terezinha Pereira Cavalcante agradeceu a participação de todos e 111 

deu por encerrada a reunião. Eu, Milena Gabriele Almeida de Souza, secretária de apoio 112 

acadêmico-administrativo da Faculdade de Ciências da Educação, lavrei a presente ata 113 

que segue assinada por todos os presentes. 114 

                                       115 

 Marabá-PA, 03 de setembro de 2020. 116 


